

Comunidad Palestina y tregua con Israel: «Desde el punto humanitario es bueno, pero Gaza está totalmente destruida»

Tras el conflicto bélico que ha mantenido expectante al mundo por 15 meses, finalmente se produjo una tregua en la Franja de Gaza, entre Israel y Palestina, y con lo cual pueda ingresar ayuda humanitaria al lugar, aunque se habla que solo sería momentánea. De inmediato, quisimos conocer la opinión de la comunidad palestina en San Felipe y para eso conversamos con el presi-

dente del Club Árabe de San Felipe, el doctor **Alejandro Lolas**.

Al conversar con **Diario El Trabajo** sobre este alto al fuego, menciona que desde el punto de vista humanitario es bueno, que sería al parecer por un tiempo solamente, según lo que dicen desde Israel, «pero en términos prácticos, Gaza se ha destruido completamente, está inhabitable, han muerto 50 mil per-

sonas y seguramente muchos más que van a encontrar ahora bajo los escombros. Esto no es algo que empezó el 18 de octubre como dicen todos; no, esto empezó hace 76 años y hoy están los sionistas.

Los israelíes dejando de atacar en Gaza ya lo destruyeron completamente, porque la intención de ellos es exterminar a los palestinos que viven en Gaza y que se vayan a otro lado y ellos ocupar, seguir robando las tierras, y hoy en Cisjordania están atacando a un pueblo Yenin, están haciendo lo mismo, pero callados en otro sector en la zona de Cisjordania; o sea, la verdad es que Estados Unidos les da un apoyo cien por ciento, Europa no dice nada; o si dicen, no tienen poder para frenar a Estados Unidos. Yo veo la situación muy mala, yo creo que nadie

se atreve a enfrentar a Estados Unidos, a decirle no; esto no corresponde, las Naciones Unidas hacen declaraciones, pero en la práctica no funciona nada y no ha funcionado en 76 años.

- Doctor, en ese mismo sentido, ¿qué va a pasar?, porque se veían camiones entrando con alimentación. Esto, por la información que tienen, ¿se pudiera dar esta tregua?

- Mire, yo soy pesimista realmente, lo soy porque las condiciones de vida en Gaza son inhumanas. Yo pertenezco a un grupo de médicos por Palestina y varios nos inscribimos para ir a Gaza; no nos dejaron entrar, hay un médico palestino que no recuerdo el nombre en este momento, que estaba en el hospital, que lo destruyeron completamente y él salió a enfrentar a los tanques, pero con su delantal de médico, y lo detuvieron, y no se sabe dónde está en estos momentos.

Han matado a periodistas, a todos los tipos de reporteros que han podido eliminar, lo han hecho; destruyeron todos los hospitales, las universidades, los colegios, han destruido todo, no queda nada en Gaza. Los Palestinos son muy fuertes en ese aspecto, se van a levantar de nuevo, había un dicho muy antiguo árabe, que 'donde cae el palestino, cae de pie', porque son esforzados ellos, van a seguir levantando sus tierras, pero sabemos que contra Estados Unidos es imposible.

- ¿Qué opinión tienen ustedes de Hamás?, porque en el fondo da la sensación que Hamás, al estar ahí presente, es como

el objetivo de Israel

- Sí, lo que pasa que Hamás fue ayudado para su creación y tenía un apoyo económico del Gobierno de Israel; sí, es algo muy curioso, yo creo que sabemos tan poco de los secretos. Israel abarca todo el mundo, se infiltran en todas partes, dominan la economía mundial, si uno dice 'voy a comprar tal cosa', los dueños son sionistas y todo el mundo occidental es manejado por los sionistas. Además, hay mucha gente que cree que es el pueblo bíblico y estos sionistas que llegaron de Europa no tienen ninguna relación con los hebreos bíblicos, ninguna; Jesús si naciera sería palestino o no sería judío, no sería sionista, si es una realidad que la gente desconoce.

- Doctor, datos duros, por ejemplo, ¿cuánto es el territorio de la Franja de Gaza?

- Son como 40 kilómetros de largo, por 6 ó 7 kilómetros de ancho; o sea, es muy pequeño.

- Viven hacinados

- Más de 2 millones de personas, y los hacían emigrar, les decían 'tienen que salir del sur, déjenlos libre y váyanse al norte'; iban al norte y lo bombardeaban ahí; van a lugares seguros y bombardeaban los lugares seguros; si la intención de ellos es exterminarlos y agotarlos para que se vayan, querían cruzarlos hacia Egipto.

- Doctor, días atrás se supo que en las Torres del Paine andaba un soldado que era buscado por genocidio. ¿Qué información han tenido ustedes de eso, les llegó?

- Sí, si nos llegó y en Brasil también había otro soldado que esca-



Doctor Alejandro Lolas, presidente del Club Árabe de San Felipe.

pó rápidamente porque lo querían detener, aquí parece que se hicieron intentos para que lo detuvieran acá en Chile, pero algo pasó y despareció o se escapó. Es muy curioso, ellos fueron un pueblo que fue perseguido y están haciendo exactamente lo mismo que les hicieron y peor, pero lo peor de todo es que lo hacen a la vista de todo el mundo, porque hoy en día se sabe y yo no entiendo cómo hay gente que puede justificarlo, eso es lo raro en el mundo. La humanidad como que ha perdido un poquito de sensibilidad.

- Para cerrar doctor, una reflexión final de todo esto.

- Yo creo que no hay que desearle la muerte a nadie, todo el mundo, de todas las razas, las religiones, debe tratar de vivir en paz con la gente que no es la misma, que no comparte los mismos ideales ni la misma religión; da lo mismo si alguien es judío, evangélico, musulmán; da lo mismo, si todos tenemos que convivir y en Chile tenemos que aprender de estas lecciones, ser todos hermanos, somos chilenos todos, no importa si uno es comunista, derechista; da lo mismo, todos tenemos que tratar de vivir en armonía, vivir bien, que el ser humano, el semejante viva como a uno le gustaría vivir también.



El Doctor Alejandro Lolas junto al líder (QEPD) de la OLP, Yaser Arafat.

ADMISIÓN 2025

Sede San Felipe:

- Derecho (V)
- Psicología (D/V)
- Enfermería (D)
- Kinesiología (D)
- Terapia Ocupacional (V)
- TNS en Enfermería (V)
- TNS en Agronomía (V)
- Agronomía para Técnicos (V)

No Exige PAES

Matrícula Gratis

Oferta Académica autorizada por el Consejo Nacional de Educación (CNEE).

Miraflores N° 2260

+56225832171 / +56942614217

admission.sanfelipe@uac.cl

Formando Profesionales

Fundada en San Felipe, el 29 de dic de 1989

Institución no acreditada